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紙玩具較塑膠玩具更環保
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日前，筆者獲贈一套由西貢民政事務處
所贊助的《完善地區治理紙牌遊戲》，印刷
精美，也有教育意義，寓學習於娛樂。另
外，一連鎖快餐店兒童餐隨附贈送玩具，引
入圖書及推出紙玩具系列，包括立體紙拼
圖、平面紙拼圖、貼紙和海報等，即使贈送
塑膠玩具也增加了紙品配件所佔比例。超市
售賣的朱古力蛋玩具套裝，也增加了紙製設
計款式。
玩具的主要功能是娛樂和教育，兒童從

中模仿和啟蒙，學習與其他人相處，也培育
創意，只要是精緻具教學意義的設計，產品
安全，用何款物料製造是其次，所以即使是
紙製品，耐用性較其他材料略低，生產時耗
用物料和能源較少，亦可作環保回收，有利
於環境可持續發展。

當然，因應設計、外觀和耐用性，部分
玩具也可以減少工序，例如不用加厚灰卡
板、裱膠，採用較少揮發性的環保光油，減
少熨金和激凹凸效果，以及用單色印刷代替
四色印刷等，既減少製作時的紙和油墨損
耗，也減少不必要的能源使用，減少塑膠膜
和化學劑的應用，更響應環保。
此外，玩具的包裝也可以減免，例如減

少盛載的塑料袋，減少採用貼紙。數十年
前，我們祖父母輩的玩具也是以紙品簡單製
作，同樣樂趣無窮。其實，家長應教育孩童
珍重玩具，珍惜地球資源，小孩之間也可以
相互交換玩具，把玩具送贈給其他小朋友，
或透過慈善機構向基層兒童送贈玩具，既能
幫助他人，又能善用資源，物盡其用，減少
浪費，一舉多得。
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俄羅斯總統選舉投票於周日
（3月17日）結束，俄中央選舉
委員會周一公布對99.43%選票的
點票結果，普京以破紀錄87.32%
票數勝出大選，成功連任6年。普
京在競選總部發表勝利演說，並
隨後召開記者會。他表示將竭盡
所能實現國家主要任務和目標，
還稱將繼續深化中俄關係。
中國國家主席習近平致電普

京，祝賀他當選連任俄羅斯聯邦
總統。習近平指普京再次當選，
充分體現了俄羅斯人民對他的支
持。相信在普京領導下，俄羅斯
一定能夠取得國家發展建設的更
大成就。
普京稱感謝選民支持，他將

在新的任期繼續推動國家發展。
對於中俄關係，普京表示，

中俄關係是一個重要穩定因素，
中方提出的共建「一帶一路」倡
議非常重要。普京積極評價中國
的發展成就，他還強調，台灣是
中國不可分割的一部分，那些在
台灣周圍進行挑釁並採取種種措
施遲滯中國發展的企圖，無疑會
徹底失敗。
針對烏克蘭問題，普京表示

對烏「特別軍事行動」前線的主
動權完全掌握在俄軍手中。普京
亦警告西方，以美國為首的北約
組織若與俄直接衝突，將意味全
球距離第三次世界大戰僅一步之
遙。

馬斯克公開聊天機械人源代碼
美國馬斯克去年成立的人工智能

（AI）企業xAI，周日（3月17日）
公開其AI聊天機械人Grok背後的電
腦源代碼，是馬斯克旨在控制AI未來
的競爭中採取的升級行動。

進一步介入AI領域爭論

雖然 xAI 是獨立於社交
平台X的實體，但其技
術已被整合到X中，並
採用X用戶帖文進行訓
練。訂閱X高級功能的
用戶，可以向Grok提
問並收到回覆。
Elon Musk 旗下 xAI

以開源形式，對外提供

其自研AI大模型「Grok-1」，似乎是
以「身體力行」方式敦促OpenAI恢
復開源。
通過將源代碼開放給所有人查看

和使用，馬斯克進一步介入AI領域一
場激烈爭論：即這樣做是有助於讓這
項技術更安全，抑或只是打開濫用該
技術的大門。馬斯克自稱是開源的支
持者，他去年對X的推薦算法採取同
樣的開源舉動，但此後沒有再對代

碼進行更新。開源聊
天機械人代碼之舉，
是 馬 斯 克 與 發 明
ChatGPT的科企OpenAI

之間最新一次交鋒，前者最近便
控告OpenAI違反了開源承諾。

■普京在勝利演說中闡述未
來施政方針。 新華社

■馬斯克

據美國《華盛頓郵報》報道，美國國會正爆發大規模「辭職潮」，目前已
有6名眾議員宣布請辭，還有45名議員將提早離任且沒有繼續擔任其他公職的
計劃，人數之多是過去40年來從未出現。儘管部分離任議員稱希望改變生活方
式或多陪伴家人，但不少人也都提到對國會「功能失調」的不滿。共和黨眾議
員勞德米爾克說，眾院內失望情緒之深達到「前所未有」的程度，不少同僚都
撫心自問「留在此地還值不值得」。

功能失調變立法鬼城 失望情緒前所未見

美國會辭職潮 逾50議員劈炮

共和黨眾議員巴克將於周五（3月 22
日）正式辭職，成為最新一名離任議

員。他受訪時毫不掩飾對自己所屬黨派及
眾院的失望，「這地方一直走下坡，已成
為『爭吵和胡言亂語』的地方。」擔任眾
議員9年多的巴克說，過去一年是他在國會
工作期間「最糟糕的一年」，「與前任議
員交談後，我們發現這是40至50年來在國
會工作最糟糕的一年。」

共和黨領導人被指欺騙公眾

巴克指太多共和黨領導人仍在欺騙美
國公眾，稱2020年大選遭到竊取，當年1
月的國會騷亂是「沒有嚮導的觀光團」，
而之後的起訴行為是將司法系統武器化。
《華盛頓郵報》列出其他離職議員的

去向，民主黨眾議員奇奇利尼擔任羅得島
基金會總裁；共和黨眾議員斯圖爾特創辦
了游說公司；共和黨眾議員約翰遜出任大
學校長。今年較早時辭職的民主黨眾議員
希金斯稱，他對國會「日益嚴重的功能失
調」感到不耐煩。奇奇利尼近日被媒體問
及提前離開國會的決定時，他表示沒有遺
憾，他現在經營的基金會每年撥款規模為
數千萬美元，「毫無疑問我在這裏的影響
力更大一些。」
報道稱，通常情況下，「筋疲力盡」

的眾議員會宣布完成自己兩年任期後不再
尋求連任，目前已有45名眾議員表示將於
今年之後離任，當中包括5名委員會主席。
往屆國會也曾出現「提前辭職潮」，但當
時多數議員都是為了謀求更好的仕途，例

如 2017 年至 2018 年，在 16 名離任議員
中，5人到特朗普政府任職，1人出任自己
所在州份的總檢察長，1人為了競選州長，
5人由於深陷醜聞而引咎辭職，不再從政並
轉向私營行業的僅4人。

議員質疑犧牲時間是否值得

巴克還警告，今後可能有更多議員辭
職。留下來的議員知道同僚匆忙提前離職
的原因，就是共和黨內部混亂，導致眾院
在許多時候成為一座「立法鬼城」。據美
國有線新聞網絡（CNN）報道，原本巴克
想留到任期結束，但近期的事情讓他覺得
自己無法在這個「狹隘」且「沒什麼嚴肅
事情可幹」的地方待下去。巴克舉例稱眾
院試圖對總統拜登發起彈劾，他沒有從中
看到美國憲法的威嚴所在。
去年10月，共和黨眾議員萊斯科宣布

不再尋求連任時，便稱「華盛頓已經崩
壞」，任何政治議程都難以推進。CNN近
日引述她稱，議員們犧牲與家人一起的時
間，想在工作上能取得一些成果，但結果
發現事情並不是這樣，「你就會開始想，
這還值得嗎？」

■共和黨眾議員巴克
坦言對國會失望。

網上圖片

■美國眾議院近年出現不少亂局。 網上圖片




